

令和5年3月号

学校だより 糀谷

大田区立糀谷小学校

<https://www.ota-school.ed.jp/koujiya-es/>

★生活指導 月目標

「1年間のまとめをしよう」

★保健指導 月目標

「1年間の健康生活をふりかえろう」



「明るく楽しく助け合い みんな輝く糀谷小 これからの70年も共に」

校長 水浦 茂樹

創立146年・開校70周年という節目の令和4年度が、今月で終わります。糀谷の子たちは、これまでの学習や生活を振り返り、中学校や進級する学年につながるように、まとめをすることとなります。何事も、これまでのことを振り返り、反省し、良いことはさらに良く、悪かったことは改めて、次につながるよう取り組んでいくことが必要となります。進学や進級という新たなステージに向けて、元気に飛び跳ねる兎のように、タンタンタンッと段を跳ね上がってほしいと思います。

さて、令和4年度の糀谷の子たちは、コロナ禍の中でも元気に過ごしていたと思います。まだまだ十分ではありませんでしたが、運動会や遠足、公開授業等も徐々に通常の形に戻しつつありました。そして、音楽会です。そこで見られた糀谷の子の姿は「みんなが輝く音楽会、一人一人が宝物」というテーマのおりであったと思います。子どもの声という音、子どもが楽器を奏でる音、それぞれが重なり合い、歌や曲となりました。どの学年も素晴らしい発表でしたが、今月卒業する6年生はさすがに最上級であったと思います。「HEIWAの鐘」をはじめとする楽曲には、感情が揺さぶられ、子どもの歌声にはめっぽう校長ということが改めて分かったところです。

また、保護者様には学校におけるお子様の様子を見ていただく機会がコロナ禍前に比べると十分ではなく、学校の様子が分からない方も多かったと思います。糀谷の子の頑張りを多くの保護者様にこれまで以上にみていただけるように、次年度は時間確保の工夫をしていきたいと思っています。1年間、本校の教育にご理解とご協力を頂戴し、誠にありがとうございました。

最後に、6年生へのメッセージをしたためます。どうぞよろしくお祈りします。

「6年生の皆さん、これまでの卒業生の多くが大人になってよく言うのは、『糀谷小学校が大好き』ということです。糀谷小学校の皆さんは、明るくてのびのびして、みんなで協力しています。まさに校歌にある『さあ呼び合って肩くんで』の姿です。このことは、比べるのはどうかとも思いますが、私はどこの学校にも負けない、立派な学校だと自信をもっています。また、糀谷小学校は桜並木のある素敵な校庭があり、たくさんの教室があります。校庭では元気よく遊び、皆さんが下級生に優しくしていました。勉強ではタブレットを使い仲間と共に高め合っていました。これらの姿はまさに、校歌にある糀谷小学校の『平和の鐘』が鳴り響いている様子だと思っています。コロナ禍を打ち消すように、校歌にある『希望みなぎる』様子です。何十年経っても、この糀谷小学校での人の学びや思いは、同じ校舎で、同じ物を見たり聞いたりした者が分かち合える大切なものということが分かります。糀谷小学校は、この学校を巣立った多くの先輩方の心のふるさとです。同時に皆さんの心のふるさともなります。さあ、臆せず、前に進みましょう。いつまでもいつまでも、先生たちは皆さんを応援していきます。ご卒業おめでとうございます！」



ねんせい おく かい 6年生を送る会

とくべつかつどうぶ
特別活動部

がっ にち ねんせい おく かい おこな
2月22日に、6年生を送る会が行われました。

この会は、代表委員会の児童が計画し、集会委員会の児童がクイズを出して盛り上げました。また、1年生から5年生の児童は、お世話になった6年生に向けて、クラスや学年ごとにメッセージと動画を作成し、6年生からも、1年生から5年生へ向けてのメッセージと動画のプレゼントがありました。それぞれの学年からの、思いの詰まった動画が流れ、各教室からは、笑顔があふれていました。

今年度も、また放送での開催となりましたが、画面を通して、大好きな6年生への、離れがたい思いが伝わる温かい会になりました。



ねんせい せいちょう 1年生の成長

だい 1 学年 第1学年

大きなランドセルを背負い黄色い帽子をかぶった1年生が入学してから、早くも1年が過ぎようとしています。

日々の学習活動を通して、学習規律を守れるようになり、文字の読み書き、計算をする力など学習の基礎基本を身につけることができました。文字の読み書きの力が伸びたことで、本を読むことや友達に手紙を書くことの楽しさを知ることができました。

生活規律を守り、授業準備の片付け、着替えなど、様々なことを素早くできるようになり、自分のことは自分でやろうとする意欲が高まりました。

集団生活の中では、自分の思い通りにならないことがあることを知りました。そして友達との関わりの中で相手のことを思いやる気持ちや言動が育まれました。

身体は、ひと回り大きくなりました。身長は5センチメートル前後、体重は3キログラム前後増えて、ひと回り大きくなりました。ランドセルの方が大きく感じられた入学式の時の面影はありません。

子どもたちは、入学して新しい環境での集団生活がはじまり、笑いあり、感動あり、涙あり、苦労ありなど、様々な出来事があったことかと思えます。その分、一人一人が心も身体も大きく成長したのだと思います。

2年生でも、のびのびと成長してほしいと願っています。

きょういくじっせんこうろうしやひょうしょう 教育実践功労者表彰について

大田区教育委員会から区教育活動に大きく貢献した優秀教員に贈られる令和4年度「教育実践功労者表彰」を、本校教員2名が受賞しました。

主任教諭と 教諭です。

主任教諭は、校内研究において「先行学習」という手法を用いて、授業と予習を連動させて授業改善を図り、子どもたちの学力向上に寄与したことが大きく評価されました。

教諭は、人権教育推進者として校内指導に当たり、餃子店「你好」の創業者等をゲストティチャーに招聘し、人権課題「外国人」の解消に貢献したことが大きく評価されました。

昨年度は 教務主任が優秀教員として受賞されていますが、今年度は本校から2名も選ばれ、本校としては大変に光栄です。



卒業に向けて

だい かくねん
第6学年

6年1組

私は中学校に向けて、今頑張っていることがあります。どんなことをしているか紹介します。私が頑張っているのは部活動のことで、私は軽音楽部に入りたいと思っています。そのためには軽音楽部で使うような楽器や曲を練習したらよいのではないかと思います、いろいろな曲や楽器を練習しています。また部活動だけではなく、苦手な学習の単元を復習して、自分なりに中学校への準備をしています。中学校への準備を意識して、残りの小学校での生活を頑張りたいです。

6年2組

ぼくが糀谷小学校で過ごした6年間の中で最後の1年間は、とても早く感じました。ですがこの1年間はとても充実していて最高の1年間でした。6年2組のクラスの雰囲気が大好きでした。いつもメリハリがはっきりしていて、先生もお笑いのセミプロなのでクラスが楽しくなります。6年2組で良かったなと思うところは、困っているときに友達がすぐに助けてくれるところです。中学生になったらこの経験を生かして、困っている人がいたらすぐに助けられる人になりたいです。

6年3組

僕は、中学校で頑張りたいことが3つあります。まず1つ目は、生徒会という仕事が始まるので、生徒会の運営に携わって学校をより良くしていきたいです。そのために先輩方の姿を見て学び、3年生になった時には生徒会長になり、みんなを引っ張っていきたいです。2つ目は、勉強がとても難しくなるので、学習することが増えることです。算数が数学、社会は地理・歴史などに分かれて専門性も高くなるので、一生懸命学習に取り組みたいです。3つ目は、定期テストが年に数回あるので、そのテストで100点を取ることです。そのためには小学生よりも勉強時間を増やしていかなければいけないので、頑張りたいです。



生活指導の1年を振り返って

生活指導部

今後も継続して指導していきたいことは、**あいさつ**です。マスクをしていて表情が分かりづらい、声が届きにくいなどの点はあるものの、**目を見て、相手に聞こえる声で**あいさつができています。児童は、明るく元気だな、とほっとします。

また、あいさつと同じくらい全校の課題として挙げられたのは**言葉遣い**です。言葉の荒さや言葉の不足さが子供同士のトラブルを生むことが多々あります。指導の際には「自分はどんな気持ちだからどうしたのか」「相手にどんな言葉で伝えたらよかったのか」、**言葉で伝えること**を意識しています。

放課後の過ごし方については、課題となる点がいくつか地域の方々から寄せられました。

○SNS・ゲームは、「糀谷小SNSルール」を守って使用する。

↓代表委員会の児童が提案し、ルールが二つ加まりました。↓

☆SNS上では、知らない人と交流しない。

☆SNSの内容は、保護者に確認してもらう。

○お金を持って遊ばない・学区外で子供だけで遊ばないなど、「糀谷小遊びのやくそく」を守って遊ぶ。

以上の点については、ぜひ、お家の方からお伝え願います。1年間、ご協力ありがとうございました。

がつ ぎょうじよてい
3月の行事予定

1	すい 水	らいこうび SC来校日
2	もく 木	あんぜんしどう しかんじゆぎょう らいこうび 安全指導 5時間授業 SC来校日
3	きん 金	ほごしゃかい(1・3・5年) へいじつほしゅう(3・5年) 保護者会(1・3・5年) 平日補習(3・5年)
4	ど 土	こうていかいほう 校庭開放
5	にち 日	
6	げつ 月	ひなんくんれん 避難訓練
7	か 火	
8	すい 水	へいじつほしゅう(4・6年) らいこうび 平日補習(4・6年) SC来校日
9	もく 木	しゃかいかけんがく(5年) らいこうび 社会科見学(5年) SC来校日
10	きん 金	へいじつほしゅう(3・5年) 平日補習(3・5年)
11	ど 土	どようじゆぎょう どようほしゅう 土曜授業 土曜補習
12	にち 日	こうていかいほう 校庭開放
13	げつ 月	ごぜんじゆぎょう 午前授業
14	か 火	ごぜんじゆぎょう 午前授業
15	すい 水	ごぜんじゆぎょう らいこうび 午前授業 SC来校日
16	もく 木	ごぜんじゆぎょう らいこうび 午前授業 SC来校日
17	きん 金	ごぜんじゆぎょう 午前授業
18	ど 土	こうていかいほう 校庭開放
19	にち 日	こうていかいほう 校庭開放
20	げつ 月	ねんごぜんじゆぎょう ねんそつぎょうしきよこう しかんじゆぎょう 1～5年午前授業 6年卒業式予行(6時間授業)
21	か 火	しゅんぶん ひ 春分の日
22	すい 水	きゅうしよくしゅうりょう らいこうび 給食終了 SC来校日
23	もく 木	そつぎょうしき 卒業式
24	きん 金	しゅうりょうしき 修了式
25	ど 土	
26	にち 日	しゅん ききゆうぎょうび 春季休業日
27	げつ 月	
28	か 火	
29	すい 水	
30	もく 木	
31	きん 金	



れいわ ねんど がつ おも ぎょうじよてい
《令和5年度 4月の主な行事予定》

- 6日(木) 入学式・始業式
- 7日(金) 給食開始(2～6年)
- 17日(月) 新5・6年保護者会
- 18日(火) 新3・4年保護者会
- 21日(金) 新1・2年保護者会

※新型コロナウイルス感染予防のため、予定が変更になることが
あります。最新の情報はメール・お便りにてお知らせします。